

9.—Ventilation procentuelle des automobilistes venant des États-Unis, selon la destination au Canada et selon la province d'entrée, 1958

NOTA.—Données fondées sur une enquête spéciale (voir texte page 1078) auprès des voyageurs séjournant trois jours ou plus.

Destination	Province d'entrée								
	Nou- velle- Écosse	Nou- veau- Brun- swick	Québec	Ontario	Mani- toba	Saskat- chewan	Alberta	Colom- bie- Britan- nique	Yukon
Terre-Neuve.....	0.19	0.87	0.06	0.03	—	—	—	—	—
I.-P.-É.....	3.53	9.66	0.13	0.04	—	—	—	—	—
Nouvelle-Écosse.....	74.72	36.57	0.61	0.33	—	—	—	0.02	—
Nouveau-Brunswick.....	4.65	35.01	0.52	0.18	—	—	—	—	—
Québec.....	2.97	12.72	82.72	11.52	0.27	—	0.09	0.06	—
Ontario.....	0.74	1.97	8.36	84.43	7.43	1.11	0.36	0.22	—
Manitoba.....	—	—	0.02	0.78	71.89	4.88	0.72	0.28	—
Saskatchewan.....	—	—	0.02	0.08	6.62	66.30	2.33	0.73	0.61
Alberta.....	—	—	0.06	0.29	6.89	18.18	63.41	10.31	0.61
Colombie-Britannique.....	—	0.04	0.15	0.11	3.38	2.22	10.94	82.15	0.61
Yukon.....	—	—	—	0.01	—	—	0.27	0.14	1.83
Territoires du N.-O.....	—	—	—	—	—	—	—	0.06	—
Tourisme (destination non précisée).....	13.20	3.16	7.31	1.91	1.76	0.88	7.26	2.27	—
Transit vers l'Alaska.....	—	—	0.02	0.05	1.76	6.43	14.26	3.62	—
Transit vers les États- Unis.....	—	—	0.02	0.24	—	—	0.36	0.14	96.34
Total.....	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00

Le détail des dépenses indique qu'en 1958 les touristes américains ont consacré à peu près la même proportion de chaque dollar aux mêmes fins qu'en 1957: nourriture et boissons, entre 31 et 32c.; logement, plus de 22c.; transport, 16c.; autres marchandises, près de 12c.; frais non précisés, 11c.; et souvenirs et articles d'artisanat, 7c.

Tourisme canadien aux États-Unis.—En 1958, les agents d'immigration ont compté un chiffre record de 27,400,000 franchissements de frontière par des Canadiens rentrant des États-Unis. En outre, l'augmentation, qui ralentissait depuis quelques années, a cessé en 1958 lorsque l'avance a été de 1 p. 100 contre 0.5 p. 100 en 1957. L'augmentation de 440,000 rentrées des troisième et quatrième trimestres a suffi à neutraliser la diminution des six premiers mois. Au total, 8,726,030 voitures canadiennes sont rentrées: 1,374,255 voitures avaient passé plus de 24 heures à l'étranger et 6,784,568, 24 heures ou moins; 567,207 étaient des voitures commerciales. L'augmentation sur 1957 a été de 43,925 voitures ou d'environ 0.5 p. 100.

Les Canadiens ont dépensé aux États-Unis un chiffre record de \$413,300,100 soit 2.5 p. 100 de plus qu'en 1957. L'augmentation résulte d'un accroissement de \$11,600,000 des dépenses se rattachant aux longs séjours et d'une diminution de \$1,400,000 des dépenses se rattachant aux séjours de brève durée. La dépense moyenne dans le premier cas a augmenté de \$77.84 en 1957 à \$79.52 en 1958; dans le second cas, elle a fléchi de \$2.54 à \$2.47. Dans l'ensemble, les Canadiens ont dépensé \$15.07 par voyage aux États-Unis, soit 1.8 p. 100 de plus qu'en 1957; ils y ont dépensé \$23.84 par voyageur contre \$24.21 en 1957. La moyenne par voyage est fort abaissée du fait des voyageurs quotidiens et de ceux qui se rendent très souvent aux États-Unis. La dépense moyenne des Canadiens aux États-Unis est néanmoins beaucoup plus considérable que celle des Américains au Canada.

Les achats de marchandises, d'après les déclarations sous le régime de l'exemption douanière de \$100, n'ont pas changé par rapport à 1957, soit \$74,000,000 ou \$55.53 par déclaration; conformément à la tendance des dernières années, ces achats continuent de former une plus petite proportion de la dépense totale.

Tourisme entre le Canada et les pays d'outre-mer.—Le tourisme entre le Canada et les pays d'outre-mer a encore augmenté en 1958 mais à un rythme beaucoup moins rapide qu'en 1957. Les touristes d'outre-mer se sont accrus de quelque 8 p. 100 (17 p. 100